



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



CLAUDIA SHEINBAUM TIENE PACTADA UNA LLAMADA HOY CON TRUMP

Este día podría ser muy importante para nuestra economía pues la jefa del Ejecutivo federal **Claudia Sheinbaum** tiene acordada una llamada telefónica con su homólogo estadounidense, **Donald Trump**. Por lo pronto, insistió en que la semana pasada se llevaron a cabo varios encuentros con funcionarios de ese país y se lograron acuerdos en temas de seguridad, así como del tráfico de

drogas y de armas. También consideró que la imposición de aranceles del 25 por ciento por parte de Estados Unidos a los productos mexicanos es una violación directa del Tratado de Libre Comercio, la presidenta por lo que su gobierno ya analiza una vía jurídica, la cual se anunciará el próximo domingo. Además, se entablarán conversaciones con Canadá. “Hay vía jurídica, nos vamos a anunciar el domingo. Tiene su vía jurídica que es muy importante que se lleve y también, pues la parte de las medidas para arancelarias en respuesta. Habría que hablar con ellos (con Canadá)”, dijo. Estaremos atentos.

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ASEGURA QUE YA SE TRABAJA PARA COMBATIR ARANCELES DE TRUMP

Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, informó que el Poder Legislativo trabaja a través de tres vías para que el gobierno de los Estados Unidos eche para atrás esta imposición de aranceles a los productos mexicanos que importa. “Para las próximas semanas tendremos un encuentro trinacional de todos los sindicatos de México, Estados Unidos y Canadá, de las principales centrales obreras, queremos nosotros llegar a un acuerdo para garantizar el libre flujo de las mercancías y de las personas”, mencionó Ramírez Cuéllar. Además, abrió la posibilidad de que se realice una cumbre trinacional de empresas, empresarios e inversionistas. Añadió que los Poderes Legislativos de cada país debe tener un papel más proactivo para entrar a una relación estrecha que ayude a señalar los daños que provoca esta política arancelaria. Estaremos atentos.



SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ HERNÁNDEZ ATENTO A LA SESIÓN

Adán Augusto López Hernández, coordinador de Morena en el Senado, siguió muy de cerca la sesión en la que el pleno del Senado aprobó el proyecto de leyes secundarias en materia energética y aunque no participó en tribuna, los posicionamientos de los diversos legisladores de su partido y aliados que sí lo hicieron evidenciaron que él fue quien les dio línea para que defendieran de manera contundente las iniciativas presidenciales.

PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA ANTICIPA QUE MEDIDAS CONTRA ARANCELES SERÁN MUY FUERTES

El presidente del Senado de la República, **Gerardo Fernández Noroña**, está muy cercano a los círculos del poder más altos y muestra de ello es que adelantó que la presidenta Claudia Sheinbaum hará planteamientos muy fuertes en el mitin al que convocó como respuesta a la imposición de aranceles por parte del gobierno de Estados Unidos contra productos mexicanos. Noroña no quiso decir de qué se trata, pero sí dijo que las medidas que propondrá causarán sorpresa de manera positiva, pues, dijo, serán fuertes en la línea de defensa de la soberanía nacional. Gerardo Fernández Noroña resaltó que, si bien se ha señalado la posibilidad de que Estados Unidos modifique su postura, no espera nada positivo ni del gobierno norteamericano ni de la oposición. Además, demostró su sensibilidad, pues durante la sesión en conmemoración por el Día Internacional de la mujer rompió en llanto al recordar en el pleno del Senado a su abuela María de la Luz Velázquez Villalobos, quien, a pesar de las adversidades que enfrentó como mujer, indígena, huérfana y de escasos recursos, logró concluir su educación primaria y sacar adelante a su familia.

SENADOR LUIS DONALDO COLOSIO DE MC, PIDE QUE SE FRENE REFORMA JUDICIAL POR ARANCELES DE EU

El senador **Luis Donald Colosio Riojas**, integrante del grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano, no cesa en sus responsabilidades legislativas y se está convirtiendo en uno de los legisladores que no pasa desapercibido, muestra de ello es que presentó un decálogo de acciones para hacer frente al aumento unilateral de aranceles impuestos por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, a las exportaciones de México, entre las que contempla revertir la reforma judicial para generar certidumbre a la inversión. En una proposición con punto de acuerdo presentada ante el Senado de la República, el legislador por Nuevo León expuso que el anuncio de



imposición de aranceles y las amenazas de establecimiento de otras barreras comerciales por parte de Estados Unidos representa un riesgo significativo para la economía mexicana, afectando directamente a los productores, exportadores y la estabilidad del comercio bilateral. “México, como uno de los principales socios comerciales de Estados Unidos y actor clave en el T-MEC, debe tomar medidas inmediatas para mitigar estos efectos y proteger la competitividad de sus sectores productivos”, señaló. “En el reconocimiento de las medidas que se han tomado hasta el momento por parte del Poder Ejecutivo Federal en respuesta a esta situación, es necesario que el Gobierno Federal complemente con la implementación de un decálogo de acciones estratégicas que permita amortiguar los efectos de estas políticas y garantizar la estabilidad económica y social de México”.

SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA DESTACA BENEFICIOS DE REFORMAS EN MATERIA ENERGÉTICA

El nuevo vicecoordinador de Morena en el Senado **Cuahtémoc Ochoa** estuvo muy participativo en tribuna durante la sesión de ayer, pues defendió los beneficios de las reformas en materia energética que avaló la mayoría en la Cámara alta. **Ochoa Fernández** dio cifras y explicó que la reforma energética del 2014 dismanteló a las refinerías y provocó cargas excesivas a PEMEX. Dijo que se está dando un paso significativo para mantener la soberanía energética y consideró que con esta reforma se podrán pagar deudas y el dinero de PEMEX ya no se irá a los capitales privados. Además de que la paraestatal tendrá una austeridad republicana que ahorrará a nuestras arcas más de 50 mil millones de pesos. ¿Será?

DIPUTADO RICARDO MONREAL RECHAZA LO QUE CONSIDERA UNA FALTA DE RESPETO DE TRUMP A NUESTRO PAÍS

Como su pecho no es bodega, **Ricardo Monreal Ávila**, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en Cámara de Diputados criticó el estilo que maneja el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, por las acusaciones que hizo al país, y consideró que le falta al respeto a la nación y no presenta pruebas. “Es una narrativa política el que utiliza el señor Trump, es un estilo el que maneja, le falta al respeto a la nación, no exhibe pruebas, simplemente dichos aventurados y falsos, eso me parece muy grave”. expresó. Monreal aseguró que la presidenta respondió con prudencia, pero el líder del grupo parlamentario de Morena no admite las faltas de respeto ni los calificativos. “Creo que se equivoca, el tiempo no lo dirá y nosotros vamos a mantener una actitud de cuidado y de respaldo a nuestra presidenta”, manifestó.



ALEJANDRO MORENO, LÍDER DEL PRI PIDE QUE SE CASTIGUE A FUNCIONARIOS LIGADOS CON EL NARCO

Fiel a su papel opositor, el líder del Partido Revolucionario Institucional, **Alejandro Moreno**, condicionó sumarse a cerrar filas con el gobierno federal hasta que a los políticos de Morena señalados por presuntamente tener con vínculos del crimen organizado se les aplique todo el peso de la ley. Alito calificó de tibia la respuesta de la presidenta Claudia Sheinbaum a la imposición de aranceles a nuestro país de parte de Estados Unidos y acusó que su respuesta del próximo domingo será solo un evento político de su partido.

LÍDER DEL PAN, JORGE ROMERO PIDE QUE SE APLIQUEN ARANCELES A EU DONDE MÁS LE DUELA

Ante los aranceles que impuso Trump a México, el dirigente nacional del PAN, **Jorge Romero Herrera**, propuso aplicarle la misma medida a Estados Unidos en los productos que mayoritariamente importa provenientes de México, a fin de que deje de hacer 'bullying' a nuestro país. "Ahí es donde proponemos una política, arancelaria, inteligente, 'ajedreica'. Veíamos que la importación exportación con Estados Unidos es de 80-16 incomparable, pues sí, pero solamente el estado de Nuevo México importa más del 70%, sólo de México" "Ahí debe ser el arancel, ahí, ahí, ahí es donde le va a doler a los congresistas de Nuevo México, eso es lo que proponemos: política inteligente", dijo el líder panista. Romero Herrera señaló que Acción Nacional cierra filas con el gobierno mexicano ante la imposición de aranceles por parte de Estados Unidos.

EMPRESARIOS CIERRAN FILAS EN TORNO A SHEINBAUM

Una buena reunión sostuvo los empresarios del país con la presidenta Claudia Sheinbaum pues acordaron crear un frente común frente a los aranceles de Trump. Altagracia Gómez Sierra, coordinadora del Consejo Asesor de Desarrollo Económico Regional y Relocalización de Empresas de la Presidencia de la República, al concluir la reunión que sostuvo la mandataria mexicana con miembros de su gabinete y empresarios informó que el plan del gobierno es acelerar el Plan México y fortalecer más el mercado nacional. Por su parte, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), adelantó que, entre el 6 y el 9 de marzo continuarán las reuniones con el Gobierno federal al afirmar que hay más ocupación que preocupación en el sector que representa por los impuestos vigentes. Además, confirmó que acudieron 40 empresarios al encuentro con la presidenta Claudia Sheinbaum, el líder empresarial afirmó que las



economías mexicana y estadounidense están muy integradas y la renegociación del tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) ya está en curso. En este encuentro acompañaron a la mandataria, el secretario de Economía, **Marcelo Ebrard**; el canciller **Juan Ramón de la Fuente**; y la secretaria de Energía, **Luz Elena González**.

PRIMER MINISTRO DE CANADÁ NO ALCANZA ACUERDO CON TRUMP

El presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, dijo durante una llamada al primer ministro de Canadá, **Justin Trudeau**, que no ha hecho "lo suficiente" para frenar el tráfico de fentanilo y, por tanto, evitar la imposición de aranceles. "Le dije que muchas personas han muerto a causa del fentanilo que llegó a través de las fronteras de Canadá y México, y nada me ha convencido de que se haya detenido", detalló el líder republicano en su red Truth Social. Quizá el primer ministro no tuvo la suerte de encontrarlo de buen humor o será que el presidente está molesto porque el gobierno canadiense anunció aranceles contra EU y demandas ante la Organización Mundial del Comercio (OMC) y el T-MEC contra Estados Unidos. Estaremos atentos a ver qué respuesta tiene México que ha sido prudente.

ARANCELES A AUTOS SE RETRASAN UN MES, ASEGURA GOBIERNO DE TRUMP

Las importaciones de automóviles de Canadá y México quedarán exentas durante un mes de los aranceles aduaneros impuestos por el presidente estadounidense Donald Trump a sus vecinos, informó la secretaria de prensa de la Casa Blanca, **Karoline Leavitt**. Las autoridades estadounidenses hablaron con Stellantis, Ford y General Motors, anunció **la portavoz Karoline Leavitt**. "Les vamos a dar una exención de un mes para los vehículos que entren bajo el T-MEC", el Tratado de Libre Comercio de América del Norte, "para que no sufran desventajas económicas", explicó. Confiamos en que los norteamericanos den marcha atrás a su decisión. Ya veremos.